

KURZ ERKLÄRT: BEZAHLKARTE

Wir bringen **mehr Ordnung in die Migration**. Wir werden schneller bei Rückführungen, erschweren irreguläre Migration und senken Anreize, irregulär nach Deutschland zu kommen.

Bislang waren Geldleistungen für Asylbewerber ein zentraler Pull-Faktor. Das ändern wir jetzt. Wir haben bereits dafür gesorgt, dass Asylbewerber in der Regel **keine Leistungen mehr auf Höhe der Sozialhilfe** erhalten. Diese Woche schaffen wir im Deutschen Bundestag die gesetzlichen Voraussetzungen, um **anstelle von Bargeldzahlungen rechtssicher und flächendeckend Bezahlkarten für Asylbewerber** einzuführen. Auf diese Umstellung haben wir Freie Demokraten lange gedrängt.

- Die von der Ministerpräsidentenkonferenz getroffenen und vom Kabinett beschlossenen Vereinbarungen zur Bezahlkarte werden umgesetzt. Die Initiative dazu kam von uns Freien Demokraten im Bundestag.
- Damit **bekämpfen** wir einen **zentralen Pull-Faktor**, um die Zahl der irregulären Einreisen nach Deutschland zu senken. Denn die Auszahlung von Barmitteln erleichtert es bisher, Schleuser zu bezahlen.
- Außerdem sichern wir jetzt gesetzlich ab, dass Kommunen die Miete für Asylbewerber außerhalb von Einrichtungen direkt an den Vermieter überweisen dürfen.
- Die neuen **Spielräume** müssen nun konsequent genutzt werden. Dafür sind jetzt die **Länder und Kommunen verantwortlich**.

Wir wollen eine **neue Realpolitik im Bereich Migration**, die unsere Hilfsbereitschaft in Einklang mit unseren Möglichkeiten bringt. Dazu leistet die Bezahlkarte einen wichtigen Beitrag.